

felige Weidmann willfahrte ihm gern, ohne sein Kochgeschäft zu unterbrechen.

„Anstatt ins Fort Edward nach Hilfe zu rennen,“ begann er, „und damit Zeit und Kraft zu verschwenden, legten wir uns am Ufer des Hudson in Hinterhalt und bewachten das Treiben der Huronen.“ — „Also habt ihr alles mitangesehen, wie sie uns fingen und fort-schleppten?“ fragte der Major. — „Keineswegs,“ erwiderte der Jäger; „Indianeraugen sehen zu scharf, als daß man ihnen entgehen könnte; wir hielten uns verborgen, was mit dem Mohikaner-Jungen da eine schwierige Sache war. Oh, Unkas, Unkas! Dein Benehmen war mehr das eines neugierigen Weibes als eines Kriegers, der auf der Lauer liegt.“ Unkas sah den Tädler einen Augenblick an, doch erwiderte er nichts, noch gab er ein Zeichen der Reue: es mochte ihm sauer genug werden, seinen Stolz zu unterdrücken, aber sein Gefühl für Schicklichkeit und seine gewohnte Achtung vor dem Freunde seines Vaters geboten ihm Schweigen. — „Ihr habt uns aber landen sehen?“ fragte Heyward wieder. — „Gewiß,“ versetzte der Jäger. „Dann mußten wir aber wie Schlangen unter dem Laube kriechen, und da euch die schlauen Huronen mit Mokassins beschuhten, würden wir eure Fährte gänzlich verloren haben, wenn uns nicht Unkas darauf erhalten hätte.“ — „Also seiner Klugheit verdanken wir unsre Rettung?“ — „Ja, seiner jungen Einsicht in Dingen, die ich alter Waldläufer besser verstehen sollte als er; seiner Beobachtung nämlich, daß diese Damenpferde beide Füße auf einer und derselben Seite gleichzeitig zur Erde setzen, was ich bis jetzt nur am Bären kennen gelernt. Diese Spur leitete uns zu dem Busche mit den zerknickten Zweigen und endlich zu eurer Marterstätte.“ — „Dank dem Himmel und eurer Treue und Tapferkeit ohnegleichen sind wir einer grausamen Abschachtung durch diese Unmenschen entgangen!“ rief Heyward mit herzlichster Rührung aus, indem er den erprobten Freunden die Hand hinstreckte. — „Wir sind überzeugt, Ihr würdet uns dasselbe thun,“ sagte der ehrliche Weidmann, „und nun lassen wir's gut sein und denken ans Essen, denn wir sind noch lange nicht am Ziel unsrer Reise.“

Viertes Kapitel.

Im Feuer der feindlichen Vorposten.

Durch das einfache Mahl für neue Anstrengungen gestärkt, bereitete sich die kleine Gesellschaft zum Ausbruche. Die Männer ergriffen ihre Waffen, die Damen setzten sich zu Pferde, und Falkenauge an der